



**DAVID
PÁRAMO**

**Personajes
de renombre**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

IFE y SME, parecidos

■ *Los consejeros del Instituto Federal Electoral confunden la autonomía con abuso; libertad con libertinaje.*

El Sindicato Mexicano de Electricistas escribió una de las páginas más negras en la historia de México, mediante una supuesta defensa de los trabajadores, se convirtieron no sólo en una suerte de propietarios del LyFC sino que, además, cavaron durante muchos años la tumba de esa paraestatal.

La cantidad de canonjías que fueron acumulando en décadas, camuflados en las conquistas laborales irrenunciables, llegaron a absurdos tales como que un trabajador jubilado ganaba más que uno activo.

Crecieron y se desarrollaron ante la mirada cobarde de quienes creen en lo políticamente correcto.

Algo similar ocurre con el Instituto Federal Electoral. Escondidos en que no se puede poner precio a la democracia, los consejeros, ahora encabezados por **Leonardo Valdez**, siguen acumulando una gran cantidad de prebendas y costos que no sólo hacen que la democracia de México sea una de las más caras del mundo, sino que los consejos de ese ins-

tituto acumulan una gran cantidad de privilegios personales, algunos de ellos que parecerían sacados del contrato colectivo de LyFC.

Los consejeros del IFE confunden autonomía con abuso; libertad con libertinaje. Practican una suerte de corrupción socialmente aceptada que es no morder la mano que los alimenta.

Desde hace mucho tiempo este instituto ha dejado de servir a los ciudadanos, para servir a los partidos políticos que les aprueban en el Congreso, con dinero de los contribuyentes, un dispendioso presupuesto.

En el IFE, como en el SME, no se cree en temas como la eficiencia y se piensa que la rendición de cuentas es una ofensa.

Cuando el presidente **Felipe Calderón** hizo propio el grito de la sociedad para que se fiscalicen de una mejor manera los recursos de los partidos políticos, recibió el apoyo de algunas de las principales fuerzas políticas, pero una férrea oposición de consejeros del IFE, quienes ensoberbecidos a **Martín Esparza**, llegaron al extremo de decir que el Presidente es-

tá mal informado.

La realidad es que el IFE hace un trabajo insuficiente en la fiscalización de los recursos de los partidos políticos y, peor aún, parecería que trabaja para ellos y no para la sociedad.

RENOMBRADOS

■ **Héctor Osuna** está distanciado del presidente **Felipe Calderón**, en buena medida por la forma en cómo trató al primer titular de la SCT en este sexenio y por la actitud que ha asumido hacia **Juan Molinar**.

Mucho más allá de que sigue existiendo una gran confusión por la doble ventanilla con la que opera este sector, también lo es la creencia de **Osuna** de que la Cofetel no debe rendir cuentas a pesar de ser un órgano desconcentra-

do de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.

Peor todavía, los intereses particulares del presidente de la Cofetel están generando gravísimas fricciones con otros comisionados, quienes cada vez más se están rebelando ante decisiones que pretende imponer **Osuna**.

El viernes, este hombre hizo una serie de declaraciones



Fecha 30.11.2009	Sección Dinero	Página 4
---------------------	-------------------	-------------

en las cuales pretende defenderse de las imputaciones que se le han hecho en los últimos días. Dice, por ejemplo, que todas las determinaciones en el pleno de la Cofetel se toman de manera colegiada, lo cual es parcialmente cierto, puesto que muchas de las decisiones no se toman por unanimidad y, cada vez más, hay otras en que algunos comisionados se niegan a firmar con argumentos de que no estaban en la minuta, no son temas debi-

damente estudiados o en los que no hay acuerdo.

No únicamente asegura que la relación con la SCT es cordial (ya nada más faltaba que se insultaran), lo que también resulta siendo una verdad a medias, puesto que la cordialidad no significa coordinación o entendimiento.

La Cofetel se está convirtiendo en un organismo de carácter autónomo en el que también se está malenten-

diendo cuál es su papel. La autonomía y las nuevas facultades que le otorgó la SCJN no señalan, en modo alguno, que se trate de un juguete particular de un funcionario o un grupo de interés particular.

■ Parecería que, después de todo, el relevo en el Banco de México podría definirse como desde el principio, es decir, que saliera **Guillermo Ortiz** y su lugar fuera ocupado por **Agustín Carstens**. Adicionalmente, que **Alonso García** fuera a la SHCP.

Desde hace tiempo el instituto ha dejado de servir a los ciudadanos para servir a los políticos.